



Inflación no es problema; crecimiento objetivo Banxico: analista. Con Oscar M Beteta

Como "exagerada" calificó el analista financiero, Francisco Gutiérrez, las declaraciones de Moody's, al manifestar que el Banxico estaría arriesgando su credibilidad al dar igual prioridad al crecimiento económico que a la inflación. "Cuando la inflación deja de ser un problema (...), otros objetivos pueden tomar lugar en la política monetaria del Banco de México".

Como "exagerada" calificó el analista financiero, Francisco Gutiérrez, las declaraciones de la calificadora Moody's Analytics, al manifestar que el Banco de México estaría arriesgando su credibilidad al dar igual prioridad al crecimiento económico que a la inflación.

En entrevista con Oscar Mario Beteta, Francisco Gutiérrez, detalló que de acuerdo con el artículo segundo de la Ley Orgánica del Banco de México, el cual refleja lo que dice la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, Banxico tendrá por finalidad proveer a la economía del país de moneda nacional.

En la consecución de esta finalidad tendrá como objetivo prioritario procurar la estabilidad del poder adquisitivo de dicha moneda, léase la inflación, "esto último ya no lo dice a la letra pero se entiende que es mantener la inflación bajo control.

"Eso es lo que dice constitucionalmente, y en su Ley Orgánica, el objetivo del Banco de México como objetivo prioritario".

Sin embargo, para el colaborador de Radio Fórmula, ya se entra al terreno de las interpretaciones, en donde uno pudiera pensar que el objetivo principal es la inflación, sin embargo también cabe la posibilidad de que tenga otros.

"Efectivamente la palabra clave es prioritario y cómo se entiende eso, uno puede entender que prioritario significa principal, el principal objetivo del Banco de México es la estabilidad de precios, sin embargo el prioritario también deja abierta la posibilidad a que existan otros objetivos también prioritarios o secundarios".

En ese sentido, el analista financiero recordó que el Banxico desde hace varios años ya viene operando con un balance de riesgos, por un lado el riesgo de la inflación, que siempre ha estado presente y por el otro lado lo riesgos hacia crecimiento.

Pero en ningún momento ha dado señal alguna de cual es la ponderación que da a estos dos objetivos, crecimiento e inflación, de manera que hay cierto despropósito o desproporción por parte de las declaraciones de Moody's y de otros analistas en el sentido de que para el Banco de México siempre ha estado claro, y expresado, como su objetivo prioritario a la inflación.

"Lo que ocurre es que cuando la inflación deja de ser un problema, como es el caso actualmente en donde la inflación está por debajo del cuatro por ciento y no se avizoran riesgos inflacionarios importantes, pues otros objetivos pueden tomar lugar en la política monetaria del Banco de México, en éste caso la inflación.

"Creo que si sería bueno, y haría falta, que el Banco de México incorporara en su Ley Orgánica y en la Constitución lo que es un hecho, lo que de facto viene ocurriendo, que tiene además del objetivo de inflación, el objetivo de procurar también el crecimiento, como todos los bancos o la mayoría de los bancos centrales modernos en todo el mundo".

Finalmente, Francisco Gutiérrez puntualizó que en este momento está plenamente justificado que el Banco de México haya cambiado, de pensar como necesario elevar sus tasas de interés cuando la inflación iba hacia arriba, a que probablemente sea recomendable bajar sus tasas de interés dado que la inflación baja hacia la baja, "y dado que los riesgos de crecimiento siguen horizonte sobre todo en el entorno internacional".